

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VICINTINO trimestre fuera — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Merca 23. Fuera en las principales librerías dirigiese a la Administración.

ALCOY, JUEVES 12 DE JUNIO DE 1879.

Número sueto: 25 CENTIMOS de Real en to a suelta. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y A UNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirige a: Administración de EL SERPIS. Calle de ENRIQUETA, 11. Alcoy, Merca 23.

NUM. 332.

ALCOY 12 DE JUNIO DE 1879.

## EXPOSICION NOTABLE.

La Liga de contribuyentes de Sevilla ha elevado al Gobierno la notable exposicion que trascribimos á continuación por creérla digna de ser conocida.

*Excmo. Sr.:*

La Liga de Contribuyentes de Sevilla, cumpliendo en interés de sus representados el principal deber que se ha impuesto, se dirige á V. E. respetuosamente para exponerle la necesidad de que en un breve plazo se hagan efectivas en la administración pública diversas reformas, no solo para satisfacer las justas y generales reclamaciones de todas las clases productoras, sino tambien para mejorar el estado económico de la Nación, iniciando un período de órden y justicia en todas las esferas, ajeno completamente al perturbador influjo de la política.

La favorable circunstancia de haberse convocado al país en estos dias para elegir sus representantes en ambas Cámaras y la evidencia de que estas han de renunciar en un plazo más ó ménos breve á fin de inaugurar sus tareas legislativas, animan, mas que ningún otro motivo, á la Sociedad exponente para reproducir sus constantes peticiones, su incesante gestión en favor de los contribuyentes: que si hasta ahora han sido inútiles sus esfuerzos, aún realizados cerca de los mas altos poderes, no deben creerse hoy de igual manera infecundos,

considerando que á la apertura de los Cuerpos Colegisladores preceden elocuentísimos hechos denunciadores del profundo malestar del país y de la precaria situación de todos sus elementos de riqueza.

Ocasion propicia es, en efecto, E. S., la que se ofrece al Gobierno presidido por V. E. para emprender una obra de reparación cada día más necesaria. Desde el organismo municipal hasta los mas elevados centros, todo aparece trastornado y susceptible de grandes reformas, bajo el punto de vista económico; reformas cuyo detalle seria impertinente en esta respetuosa instancia, por cuyo cumplimiento es oportuno en los actuales momentos de inquietud social, producida por el espectáculo desolador que presentan nuestras mas principales poblaciones, nuestras mas ricas provincias y fértiles comarcas.

Desde el servicio postal hasta el de seguridad pública, desde el arbitrio transitorio hasta la contribucion directa, desde la Instrucción reglamentaria de un ramo administrativo, hasta las leyes y reglamentos consecuentes á los convenios internacionales de que depende el desenvolvimiento y progreso de nuestro comercio, todo es en nuestro desgraciado país imperfecto ó vicioso, todo insuficiente ó excesivo, todo costoso, ineficaz, insostenible. Los municipios, tras larga serie de vicisitudes con que la política abrumó su limitada existencia, véase requeridos á satisfacer, antes que las propias, las atenciones que el Estado y las provincias riguro-

samente les exigen; obtienen un recurso y la Hacienda les reclama nuevas obligaciones, sin relevarles de los múltiples deberes que agotan sus ingresos; y de esta suerte, centros que debieran subvenir ampliamente á las necesidades de sus administrados, á la instrucción pública, á la policía y ornato, á la conservación de monumentos tradicionales, á la construcción de obras de utilidad y al fomento de todos los intereses que realizan aspiraciones de progreso y bienestar, véase por lo contrario perturbados por la presión del físico, impotentes para llevar su pacífica y bienhechora misión, forzados á administrar con violencia y, últimamente, llevados á la ruina y al descrédito que tan inmediatamente se traduce en los hechos dolorosos que hoy pueden observarse y de los que son primeras victimas las clases menesterosas.

¿Habrá necesidad de referir lo que en mayores proporciones ocurre en la gestión de los asuntos provinciales, y, recordando nuestra enorme deuda, la falta de pago de las obligaciones atrasadas, correspondientes al presente ejercicio, el estado de nuestra Hacienda, la decadencia de nuestra marina mercante, la desaparición ó empobrecimiento de importantes industrias, la agonía de nuestra agricultura, las exacciones onerosas, injustificadas, irritantes más que por su número ó infinito, por los abusos sin cuento que originan, recordando todo esto, repetimos, ¿será preciso para inclinar favorablemente el ánimo de V. E. al fin que la Liga de Contribu-

yentes se propone, hacer mencion particular de todos los males que afligen al país, de todas las leyes contraproducentes que se sostienen, de los gastos innecesarios que se autorizan, de los procedimientos ineficaces que en la generalidad de los servicios se emplean? ¿Será imprescindible denunciar que España carece de catastro, de registros estadísticos, no ya para ocurrir á las atenciones generales del Gobierno, sino para los efectos de la tributacion ordinaria? ¿Será necesario repetir, que agotadas todas las fuentes de riqueza, combatidos todos los elementos de actividad, decrecida la producción, nulo el estímulo y el trabajo, comarcas enteras se despueblan por la emigracion y multitud de familias españolas van á buscar á regiones extrañas la subsistencia que les niega el esquilmo suelo de su patria? No; la Liga de Contribuyentes de Sevilla no cree precisa la minuciosa expresion de tantos males, para V. E. demostrados y evidentes, ni mucho ménos entiende que para hallarse propicio tenga que recurrir á lamentaciones exageradas mal avenidas con la sinceridad de sus intentos.

Por otra parte, el desconcierto económico en que vivimos, tiempo hace, es universalmente reconocido; basta para confirmar este juicio, examinar los presupuestos generales del Estado, considerar el cúmulo de disposiciones contradictorias que rigen para la administración y la manera, por consiguiente, de proceder en todas las dependencias que la Nación sostiene. ¿A qué, pues esforzar

EL PARRICIDA.

311

órdenes, esta aptitud para el crimen, esta hipocresía en el dolor, esta habilidad en la defensa, le habian sido transmitidas por su padre.

Después de la terrible impresion que le habia producido su confrontacion con María, parecia natural que Lorenzo fuese en adelante insensible á todo. Sin embargo, cuando M. Thurier le dió á leer los antecedentes que se habia procurado sobre su familia, se estremeció dolorosamente. Esto era para él una revelacion, puesto que su madre le habia dejado ignorar estas cosas. Se inmóvil, sollozó, algunos instantes, después dudó de la exactitud de estas noticias, y negó que habiese existido tal deshonra en su familia.

—Nada mas cierto, sin embargo, dijo M. Thurier; pero eso no debe importarnos gran cosa. Me parece que en el estado en que os hallais, mostrais una susceptibilidad ya excesiva.

Las averiguaciones de la policía, en lo concerniente al criado de Lorenzo, no dieron resultado alguno. Estaba demostrado hasta la evidencia que Francisco no habia podido cometer el crimen; en cuanto á

310

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

rosos, no han sido pagados todavía: es de esperar que no lo sean nunca.

Esto nota terminaba así:

«Durante muchos años no se volvió á oír hablar de Jorge Dalissier; era opinion general la de que se habia refugiado en Italia. Pero hace cerca de diez años vino madama Dalissier á Grenoble á recoger la herencia de su padre. Mostró á algunos de sus parientes una carta que hacia algun tiempo habia recibido, y en la que le notificaban la muerte de su marido; segun esta carta habia sido asesinado por unos bandidos en las cercanías de Nápoles. La exactitud de esta noticia no habia podido confirmarse; pero el tiempo transcurrido sin recibir otras nuevas la hace verosímil.»

Estos antecedentes corroboraban las sospechas de M. Thurier. Tomó nota de ellos, por más de que, como se comprenderá, no tenían ninguna relacion directa con el proceso actual; pero eran preciso, segun él, en cuanto que explicaban el carácter de Lorenzo: estos malos instintos que habian hecho en él una explosion tan terrible, esta pasion del juego, estos des-

EL PARRICIDA.

307

XXXII.

La instruccion se hallaba considerablemente simplificada por la declaracion de María; era difícil, ya que no imposible, conservar la mas ligera duda, cuando la misma victima reconocia y designaba al asesino.

Al mismo tiempo, M. Thurier recibia de Grenoble las noticias y antecedentes que habia pedido de la familia de Lorenzo, y particularmente de su padre.

He aquí el resumen de estas noticias:

«La familia Dalissier era oriunda de Grenoble. Los miembros de esta familia que todavía vivian en el país gozaban de una general estimacion. Unicamente el padre de Lorenzo habia cometido en otro tiempo graves faltas.

«Jorge Dalissier habia recibido una educacion esmerada. Sus padres le destinaron al comercio, y le colocaron, á los veinte años, como empleado subalterno, en las oficinas de Hacienda. Durante los dos años que permaneció allí, no tuvo contra él ningún motivo serio de queja. Después

la frase ó ampliar los términos de esta reclamación? La Liga la produce en forma sucinta, que sin embargo revela su importancia, juzgando que así cumple consagrados deberes y porque entiende que es patriótico prevenir con lealtad á quien supone inspirado por nobles ideas relacionadas con el bien público.

En su virtud:  
**SUPLICA** á V. E. se sirva desde luego dedicar su atención más preferente al estudio de las árdnas cuestiones apuntadas, en union con sus ilustrados compañeros de Gobierno, á fin de que por su autorizada iniciativa se ponga término á la crisis económica por que el país atraviesa; adoptando para ello con urgencia toda clase de resoluciones y reformas á tal objeto encaminadas, que seguramente obtendrán el asentimiento de la representación nacional.

Sevilla 20 de Mayo de 1879.—  
 (Siguen las firmas.)

**Seccion local.**

Quando se estableció el servicio de Hospitalidad domiciliaria, elogiamos como era debido el pensamiento, mas hoy hemos de llamar la atención de las Juntas de distrito, á cuyo cargo se halla encomendado dicho servicio, hácia la manera como en algunos casos cumplen los facultativos á ellas pertenecientes, su misión.

Sabemos un caso reciente de una enferma, esposa de un honrado y modesto trabajador, á quien, apesar de los varios avisos que se le han transmitido, solo se ha dignado visitar uno de los médicos, tarde y no de muy buena manera, habiendo estado que pasar la pobre mujer lo mas grave de su mal sin asistencia facultativa.

Como todo lo que hace referencia á las clases necesitadas debe mirarse con la mayor predilección, es eramos que las celosas Juntas arriba nombradas, cuidarán de que cada uno cumpla con su deber. En cuestiones tan delicadas como la salud y la vida no se debe andar con contemplaciones.

Se vá á sacar á pública subasta la explotación y fabricación de 16.200 quintales métricos, que se calcula puede producir la Salina de Villena.

La licitacion tendrá lugar á los quince dias de anunciada en el Boletín.

A ruegos de la interesada, hemos de hacer presente á quien corresponda, la necesidad que existía de reformar las chimeneas del tinte de la calle de S. José, pues el humo que despiden se introduce en la Escuela elemental de niñas que dirige D.<sup>a</sup> Pilar Santonja, en la calle de S. Francisco, y no deja respirar ni trabajar á las niñas que acuden á la enseñanza, ni á su digna profesora.

Como suponemos que la molestia alcazará tambien á los demas vecinos de aquellas calles, hemos de pedir en nombre de todos ellos que se ponga cuauto antes el remedio oportuno.

Continuando el turno marcado para la celebracion de los exámenes públicos de las escuelas de esta ciudad, ayer tocó su vez á la elemental de niños que dirige D. Antonio Anguiz.

Perfecto orden y singular despejo demostraron los niños en sus ejercicios, que dejaron plenamente satisfechos á los señores de la Junta local de Instrucción primaria que presidian el acto.

No podia en verdad esperarse menos del Sr. Anguiz, cuyas aficiones literarias de todos conocidas, le ponen en el caso de que exclamemos: nobleza obliga. Efectivamente, ha sabido cumplir como bueno, dejándolo plenamente demostrado, por lo que le enviamos nuestra felicitacion que hacemos estensiva á los niños que tan bien saben aprovechar los desvelos de su inteligente Maestro.

Terminó el acto con una sentida y erudita improvisacion del Sr. Presidente, Doctor Pajaron y Rivoll, de cuyo discurso solo podemos hacer un ligero extracto, ya que el espacio de que disponemos no nos permite insertarlo íntegro.

Comenzó el Sr. Pajaron comparando á los profesores de Instrucción primaria al labrador que, despues de haber regado con el sudor de su frente los surcos donde echara la semilla, descansa al fin de sus fatigas y despues de haber visto coronados sus desvelos, sobre la dorada mies cuyo rubio fruto ha de llevar la alegría á su modesta casa.

Hizo un ligero paralelo entre lo que era la enseñanza entre los gentiles y lo que ha sido y es la enseñanza cristiana, mencionando rápidamente algunos santos varones, como San Juan Evangelista, San Gerónimo, Orígenes y otros, que no desdenaron el dedicarse á la enseñanza.

Recordó las palabras de Jesucristo: «la verdad os hará libres», para estenderse en un brillante y elocuentísimo periodo. La verdad, dijo, rompe las cadenas de la ignorancia, disipa las tinieblas que oscurecen la razon, abre dilatados horizontes á la actividad humana y la engrandece hasta elevar al hombre al nivel de los ángeles. La razon libre, en alas de la verdad, y de la fé, se remonta á las mas sublimes esferas y descubre las leyes de la gravitacion universal, y esa razon libre se llama Newton; aprisiona el rayo y le hace servir de dócil instrumento para realizar sus propósitos, y esa razon libre se llama Franklin y Volta; rompe el velo de lo desconocido y hace surgir un nuevo mundo de los mares, y esa razon libre se llama Colon.

Despues se dirigió á los niños, exortándolos á que sigan el camino que su profesor les traza. Este es, dijo, como la columna que Dios envió á los Israelitas para que les sirviera de guia en su camino al salir de la tierra de Rafaim y sacudir el yugo de los Faraones, de noche despedia vivisimos destellos de luz purísima que disipaban las sombras del desierto, de dia era nube protectora que absorbía los abrasadores rayos del sol, permitiéndoles caminar descansadamente. El profesor es guia y sostén de las infantiles inteligencias.

Terminó felicitando al profesor y á los niños por el resultado obtenido, dedicando sentidos elogios al Sr. D. Antonio Anguiz.

Este señor, visiblemente conmovido, contestó con breve y entrecortada frase al orador, dando las gracias en su nombre y en el de los niños por las lisonjeras frases que se les habian dicho.

Ayer fueron escarcelados, bajo fianza, cinco de los individuos presos á consecuencia de la causa sobre los sucesos de 1873 en esta ciudad, por considerarseles como autores de delitos comunes, cuya penalidad presumible no excederá de la esfera correccional.

En estos últimos dias han sido retiradas de la venta pública, por disposicion del Sr. Inspector de carnes y pescados, algunas cantidades de pescado que se encontraban en mal estado de conservación.

En el número inmediato daremos cabida en nuestras columnas á una nueva carta de nuestro corresponsal en la Huerta de Alicante, que la falta de espacio nos impide publicar hoy.

Ayer llegó á esta ciudad el nuevo cura de San Maura, Sr. D. Francisco Navarro, que fué recibido en su parroquia

con un volteo general de companas. Sallieron á esperarle varias comisiones y entre ellas las autoridades eclesiástica, civil y militar de la poblacion, y algunos amigos particulares, todos cuyos señores ocupaban un regular número de carruages. La ceremonia de toma de posesion no se verificó, porque ya se encargó de dicho curato hace dias y por medio de poderes especiales, el ecónomo Sr. Ramirez.

En la tarde de hoy y á la hora de costumbre, se verificara la solemne procesion del Santísimo Corpus-Christe de la parroquia de Santa Maria.

Repetidas veces hemos llamado la atención de la Comision Municipal de Sanidad hácia el censurable descuido en que se encuentran determinadas calles de la poblacion, sin que tengamos noticia de que la indicada Comision haya tomado ninguna medida conveniente para el caso.

Hoy hemos de hacer mención de nuevo, á ruegos de algunos habitantes de la calle de la Casa-Blanca, del abuso que se comete en algunas casas de la misma, en perjuicio y notable daño de la salud de los demas vecinos. Se nos señalan algunas casas, cuyos números si es preciso mencionaremos, en las cuales existen: un depósito de salazon, una piara de cerdos, un depósito de quesos y otras industrias por el estilo, con la circunstancia agravante de carecer dichas casas de toda condicion de limpieza, en términos, que no se han blanqueado siquiera desde que las construyeron. Unase á lo dicho, que no bastando con las emanaciones, en la casa donde está el depósito de quesos, riegan la calle con el agua en que se conservan los mismos, y se tendrá el cuadro completo.

Esperamos, pues, que se atienda con particular esmero á estas reclamaciones de que nos hacemos eco y que tan justas

En la Gaceta del sábado último se anuncia la subasta de 2.000 resmas de papel para la fabricacion de sellos de correos y otros.

Llamamos la atención de las señoras hácia el anuncio del Bazar Valenciano del Sr. Such, que publicamos en la seccion de última hora.

**Boletín religioso.**

**SANTO DE HOY.**—Smo. Corpus Christi, san Juan de Sahagun, cf. y san Onofre anac. cf.

**SANTO DE MAÑANA.**—S. Antonio de Padua, Conf.

entró en una importante casa de comercio, en calidad de cajero. Su principio estaba satisfecho de su conducta. Pero esta no era buena más que en apariencia; en realidad llevaba una vida bastante depravada; era jugador, y, como consecuencia de esto, estaba acosado de deudas.

Merced á sus cualidades físicas, se hizo amar de una jóven perteneciente á una de las mas respetables familias de Grenoble. El padre de esta jóven, que sin duda conocia los desórdenes de Jorge Dalissier, se opuso al casamiento, pero la obstinada pasion de su hija le obligó á ceder.

La pobre jóven no tardó en arrepentirse. Una vez casado, Dalissier dejó de guardar su habitual apariencia. En poco tiempo derrochó toda la parte de que pudo disponer del dote de su mujer. Esta, engañada, maltratada, sola con su hijo, lloraba sin atreverse á quejarse á sus padres, cuyos consejos habia despreciado.

Mientras tanto las deudas se iban acumulando. Bien pronto llegaron á ser tan considerables, y los acreedores tan exigentes, que Jorge Dalissier, no pudiendo hacer frente á ellos, huyó un dia, sin pre-

venir siquiera á su mujer y aun sin abrazar á su hijo.

Al dia siguiente su principal, M. T., le demandaba por continuos desfalcos cometidos con la ayuda de falsos documentos, y que ascendian á 40.000 francos.

«Pero madama Dalissier hizo retirar esta demanda: puso á contribucion á los parientes de su marido y á los suyos, y, para salvar el honor de su hijo, indemnizó á M. T., de manera que este, al ser interrogado por la justicia, declaró haberse equivocado y reconoció como suyos documentos falsificados.

«Aunque estos asertos fuesen evidentemente por condescendencia, el haber retirado la demanda hizo que se sobreesayera el proceso que habia empezado á instruirse.

«Madama Dalissier abandonó á Grenoble y fué á refugiarse en Paris con su hijo. Poco tiempo despues reembolsó á los que le habian ayudado á impedir que el nombre que llevaba fuese deshonrado por una sentencia condenatoria.

«Los demas acreedores de Jorge Dalissier, que son por cierto bastante núme-

sus amigos despues de escrupulosas investigaciones en lo referente á su moralidad, y sobre sus idas y venidas durante estos últimos dias, no se habia descubierto nada que pudiera influir en se pechas.

Dos puntos quedaban únicamente sin explicacion; los gastos evidentemente excesivos de Francisco, y cierto aire de tristeza y de preocupacion que se notaba en él desde hacia algunos dias.

En el largo interrogatorio que sufrió, insistió M. Thurier sobre estos dos puntos. Pero Francisco atribuyó su tristeza á la emocion que le habia producido la nueva del crimen y la prision de su amo; en cuanto á sus gastos, el dinero que su familia le enviaba de cuando en cuando, con mas sus gujes, los justificaban, se gun él, suficientemente.

Lorenzo, por más que encontrase que en esta cuenta se hacia figurar con algun exceso su generosidad, no pudo contradecir formalmente estas alegaciones, y Francisco fué puesto en libertad.

Era necesario interrogar de nuevo á Pulcherie. M. Thurier dió orden de conducirla á su gabinete.

CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.—A las 9 fun-
cion al Srno. Corpus Christi á toda or-
questa, música del maestro D. José Ne-
gretta. El sermón á cargo de D. Carmelo
Martínez, á cuyo acto asistirán las Au-
toridades; por la tarde á las 4 solemnes
funciones con orquesta, enseguida saldrá
á procesion de costumbre. concluida, se
dará la bendicion del Srno. Sacramento.
El Señor estará espuesto todo el dia.
En las demás Iglesias á las 9 misa
solemne con el Señor espuesto.

Anuncios oficiales.

DOY JOSE SOLER QUILIS, Alcalde constitu-
cion de esta ciudad.
Hago saber: Que el próximo Domingo 15
del actual á las 10 horas de su mañana se
celebrará en la Casa Consistorial un tercer
remate como segundo para el arriendo du-
rante el año económico del 1879-80 del ar-
bitrio municipal denominado: «Lonjas de la
Plaza Marcalo»; en cuyo acto se admitirán
tan solo las proposiciones que beneficien con
un diez por ciento cuando menos la canti-
dad porque dicho arbitrio fué adjudicado
en el remate anterior.

Lo que se anuncia para conocimiento de
cuantos quiera interesarse en la licitacion.
Alcoy 9 de Junio 1879.

José Soler.

JUNTA DIRECTIVA

FABRICA DE PAÑOS

ALCOY.

En cumplimiento de lo que se dispo-
ne en el núm. 9 del art. 34 del Regla-
mento de la Corporacion, quedan de ma-
nifesto por quince dias á contar desde esta
fecha en la sala de sesiones de la Socie-
dad, las cuentas del pasado año 878 á los
efectos que determina el mencionado ar-
tículo.

Alcoy 11 de Junio de 1879.

EL PRESIDENTE.

Santiago Miró Moltó.

Variedades.

LA VID SCUPPERNONG.

(VITIS VITARIA VAR. BACCIS ALBIS)

Recomendamos la lectura del siguiente
artículo que tomamos de una ilustrada Re-
vista americana, por el interés que encier-
ra en los actuales momentos para los viti-
cultores, pues da cuenta de una clase de
vid que no figura entre las recientemente
adquiridas en nuestro país como inataca-
bles para la filoxera y el oidium.

«Esta clase de vid ha sido estudiada
durante varios años, y con el mayor cui-
dado por uno de los mejores botánicos de
los Estados Unidos, el Dr. Mohr en Mobi-
le, Alabama. Púedese decir que esta es-
pecie no se parece á las demás sino por-
que dá uvas.

Sus hojas son chicas y redondas; los nu-
merosísimos racimos llevan pocos granos,
pero muy gruesos y de color amarillo cla-
ro, están formados de: como 30 partes vai-
nas, pepitas y pedúnculos, y 70 partes de
jugos compuesto de:

- Azúcar. . . . . 10-70
Crema de tartáro. . . . . 0-36
Extracto pardo. . . . . 0-63
Agua. . . . . 88-31

100°

La cantidad de crema de tartáro aumen-
ta rápidamente cuando se deja el jugo en
contacto con los pedúnculos y sube en-
tonces hasta 59 centésimas partes, lo
que prueba que esa sal es principalmente
contenida dentro de los pedúnculos, de
donde sería fácil extraerla lesivándolos con
agua cargada de una milésima parte de
ácido sulfúrico para descomponer el tartáro
cálcico que siempre la acompaña.

Contiene el vino como 15 centésimas par-
tes de alcohol, es de color amarillo subie-

do y se parece al Jerez, cuyo gusto tiene,
así como todas las propiedades; es el me-
jor vino de los Estados Unidos como pro-
ductos de viñas indígeanas, puesto que las
del Asia dan vinos análogos á los que se
producen en Europa. Los vinos del Ohio se
parecen á los del Rhin; los de la California
á los de Borgoña y Burdeos; y los de Te-
jas á los gruesos vinos del Medio-día, aun-
que provienen del plantío colorado de los
alrededores de Matanzas.

La viña «Scuppernong» es la mas vigo-
rosa de todas; no es menester podarla y si de-
jara correr á su gusto sobre árboles, cercos,
paredes ó casas que no tarda en cubrir.

No se puede multiplicar sino de semillas
y de acodos que se siembran en Diciem-
bre á fin de que el pié principal no pier-
da demasiada savia; y curiosa cosa, es la
única especie de viña que no retoña de es-
tacas aunque sus ramas sean cubiertas, en
todo el largo, de raíces adventivas.

Los granos son chatos y como cuatro
tantos mayores que los de todas las otras
clases; es preciso sembrarlos lo mas pronto
posible á una pulgada de hondura en una
tierra liviana y húmeda, donde no tarden
en germinar.

En los Estados Unidos no se usa sino
raramente de ese medio de multiplicacion,
porque los plantíos nuevos no dan fruto
sino á los tres años. Además, con las se-
menteras, se tropieza siempre con algunos
piés que vuelven al tipo salvaje de granos
colorados y acerbo sabor, de los cuales no
se puede emplear el jugo para vino sino
agregándole de 10 á 12 kilogramos de azú-
car por hectólitro de líquido.

El «Scuppernong» es la única vid que
prospera en húmedos suelos, donde toma
un desenvolvimiento tan gigantesco que
un solo pié dá en Mobile 400 litros de vi-
no cada año. La especie salvaje se halla en
todas las selvas de Luisiana, que vuelve
casi impenetrables, pasando de árbol en
árbol y cubriendo el suelo de sus grue-
sos sarmientos pelados y parecidos á gigan-
tescas serpientes.

Dicha viña plantada á lo largo de los
arroyos y al borde de las cañadas de las
regiones plantenses les daría un gran va-
lor, lo que me lleva á recomendarla á todos
los hombres de progreso.

La filoxera ni el oidium perjudican tan
robusta planta; es tan solo lastima que no
pueda vivir en los países, pues no prospe-
ra sino en los cuya temperatura no pase
nunca en invierno 50° c. es decir, en los
países que tienen un clima parecido al de
Nápoles ó Montevideo.

(A fines de la Sociedad Rural Argentina.)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

10 Junio.

Ayer tarde referianse dos incidentes
importantes del Consejo de ministros ve-
rificados ayer mañana después del que pre-
sidió S. M.

Uno era que el presidente del Consejo
manifestó á sus compañeros de gabinete
estar resuelto á presentar la dimision en
el caso de que no desapareciese por com-
pleto todo temor de division de la mayo-
ria, pues no creía pues propio del cargo
que desempeñaba, andar componiendo vo-
luntades y atrayendo á disgustados.

Advirtió además, según se decía ayer
tarde, que en su concepto si el Gobierno
dimitia por esta causa y era preciso dis-
solver las Cortes, serian llamados los con-
stitucionales para formar Gobierno y ha-
cer nuevas elecciones.

El segundo incidente era relativo al
ministro de Hacienda que tiene empeño
en aumentar la cantidad destinada á amo-
rtizacion de la deuda en el mes actual
á lo que se oponia el conde de Toreno.
De estos dos incidentes, el segundo no
tiene fundamento alguno ó á lo menos
se ha exagerado bastante. El primero lo
creo cierto y aun he oido asegurar que
el general Martínez Campos estuvo bas-
tante mas espresivo de lo que dicen los
periódicos.

Resultado sin duda de esta actitud del
presidente del Consejo, ha sido que ayer
tarde mismo celebraron una reunion en
el salon del presidente del Congreso los
Sres. Ayala, Romero Robledo y Si vela, en
la cual parece que quedaron zanjadas to-
das las cuestiones pendientes entre el mi-
nistro de la Gobernacion y el Sr. Rome-
ro y Robledo.

En aras de la concordia cedió este en
todo aquello, porque mostraba especial in-
terés el Sr. Silvela, y una de las cosas
convenidas fué que el acta de la circuns-
cripcion de la Corona donde aparece ven-
cido un amigo del Sr. Romero Robledo
el Sr. Hezce, fuese declarada grave.

Pocas horas despues de ser convenido
esto la comision de actas declaraba leve
dicha acta, uniéndose para ello los ami-
gos del Sr. Silvela con los constitucio-
nales.

Dicen los partidarios del ministro de la
Gobernacion, que este no influyó nada
en tal acuerdo, y dicen los amigos del se-
ñor Romero Robledo, que apesar de lo
convenido con este el Sr. Silvela habló con
sus amigos de la comision de actas para
que estos hicieran lo que hicieron.

Es lo cierto que el Sr. Romero y Ro-
bledo cuando supo anoche lo ocurrido en
la Comision se incomodó extraordina-
riamente, diciendo que cuando fuera ocasion
oportuna, diria en pleno parlamento los
motivos de queja que tendria contra el
Sr. Silvela.

A la hora en que escribo á V., están
celebrando una larga conferencia en el sa-
lon del presidente del Congreso, los se-
ñores Ayala, Silvela, Romero Robledo y
duque de Tetuan. De esta conferencia pue-
den resultar ó las bases de un arreglo esta-
ble ó una ruptura entre los señores Romero
y Silvela, que hará difícil la continuacion
de este en el departamento á cuyo fren-
te se encuentra y acaso en el ministerio.

Los rumores de que le reemplazará mas
ó menos pronto el Sr. Romero Robledo son
completamente falsos.

El Sr. Romero asegura que no será mi-
nistro por ahora, y en realidad lo le con-
viene serlo.

CÁMARAS.

SENADO.

SESION DEL 10 DE JUNIO DE 1879.

Presidencia del señor marqués de Barzanallana.

Abierta la sesion á las tres menos cuar-
to, se dió lectura del acta de la anterior
y fué aprobada.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Se leyeron las enmiendas de los Sres. Saa-
vedra al proyecto de contestacion al Men-
saje, de D. Carlos Maria Coronado, pidiendo
el restablecimiento de la unidad reli-
giosa, y del marqués de Villamejor sobre
subsistencias.

Orden del dia: Dictámen de la comision
de actas.

Se dió cuenta de los dictámenes emi-
tidos por la comision de actas y fueron
aprobados sin discusion.

Prestaron juramento los senadores Se-
ñores Hernandez Pinzon, Amblard, Go-
mez, Arias, Canovas (don Máximo) y mar-
qués de Cituadilla.

Orden del dia para mañana: Discusion
del proyecto de contestacion al discurso de
la Corona.

Se levantó la sesion.

Eran las tres menos cinco.

CONGRESO.

SESION DEL 10 DE JUNIO DE 1879.

Presidencia del Sr. Ayala.

Abierta la sesion á las dos y diez mi-
nutos, se leyó y aprobó el acta de la an-
terior.

Antes de entrarse en la órden del dia,
el señor Gil Berges presenta varios docu-
mentos relativos á elecciones.

El Sr. Martinez dice que 92 Mesas no
han remitido las actas de escrutinio, y que
por tanto, han incurrido en las faltas pre-
vistas por la ley, y que lo hace constar
así en cumplimiento de su deber.

La comision contesta que no ha echa-
do de ver esa omision hasta ahora en las
actas discutidas por ella.

El Sr. Vivar se lamenta de la lentitud
con que procede la comision de actas, y
de que no se haya constituido ya el Con-
greso, ni tenga traza de constituirse en al-
gunos dias, á juzgar por la marcha que
lleva en el examen de actas.

El Sr. Ayala le contestó que la comi-
sion hace los mayores esfuerzos para ade-
lantar en sus trabajos, y que no es posible
tampoco el constituir el Congreso sin que
estén aprobadas las actas cuando menos
de un número de diputados bastante á vo-
tar leyes.

Rectifica el Sr. Vivar.

Se dá cuenta de los dictámenes de la
comision de actas, y abierta discusion so-
bre las de Moron, Cartagena, Cervera, Cór-
doba, Gijon, Barcelona, Lueca, Astorga
y Santa Clara, la comision retira el dictá-
men de la de Cervera, y quedan admitidos
diputados los Sres. Corbacho Reina, Aiba-
cete, Cos-Gayon, Gonzalez del Corral, Con-
de y Luque, Nava y Caveda, Nicolau,
Duran y Bas, marqués de Ferrera, Cassola,
Blanco Cela, Benal, duque de Almodovar
del Rio, Castelar, Lopez Fabra é Isasa.

Se levantó la sesion.

Eran las dos y media.

Utilidad y recreo.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS

Paris 10.

Segun noticias de carácter autori-
zado que publican los periódicos mi-
nisteriales es inexacto que el Gobier-
no alemán haya propuesto á las po-
tencias una intervencion en la América
del Sur, en vista de la guerra encar-
nizada que se están habiendo las re-
publicas de Chile y el Perú.

Lo único que ha resuelto Alemania
es pedir esplicaciones al gobierno
peruano por el apresamiento de un
buque mar ante alemán en las aguas
del Callao.

Roma 10.

Las aguas del Pó continuan ba-
jando.

El estado de las campiñas inunda-
das es desolador.

Se valían en algunos millones de
francos las pérdidas causadas por las
inundaciones.

Catana 10.

El pueblo de Calatariano durante
el motin ocurrido en aquella poblacion
pegó fuego á los archivos municipa-
les.

La lucha entre las tropas y los amo-
tinados muy encarnizada
Cuatro soldados y muchos paisanos
fueron muertos.

Se han mandado allí nuevas tropas
para restablecer el órden por com-
pleto.

Berlin 10.

Segun noticias de San Petersbur-
go, se ha descubierto una tentativa
de asesinato contra el principe he-
retero.

Se hacen pesquisas para descubrir
á los autores de este siniestro, pro-
yecto revestido del mayor misterio.

Antes de pasar el principe here-
tero por un punto del camino entre
Oraniembarun y Perthoff, se halló
una barricada.

Algunos individuos sospechosos
fueron detenidos en las inmediacio-
nes de quel punto, pero nada se ha
descubierto hasta ahora que permita
escarecer los hechos.

ALTA NOVEDAD.

En el BAZAR VALENCIANO que el
Sr. Sach ha establecido por pocos dias en
la calle de S. Lorenzo, se ha recibido un
magnífico surtido de bisuteria, pudiendo
ofrecer entre otros elegantes adornos para
señoras, pulseras, horquillas de concha,
prendedores de mantilla y un comple-
tísimo y variado surtido en abanicos á pre-
cios módicos.

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis.

SECCION DE ANUNCIOS.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

LIQUIDACION

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de aluminado.

Novedades en juguetes a precios reducidos.

Estraordinaria baratura en cromo oleografías y fotografías. Estos muchos articulos de loza, cristal, porcelana, cuadro para retratos, cubre-platos, adornos de cortinages, etc etc. encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8. (SE)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou a someter su papel y el nuestro a un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea le aconsejamos masquen algunos papeletos de ambas clases.

Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (OT)

TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

11 Mercado 11

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de Lanillas procedentes de las mejores fabricas de Sabadell y Tarrasa para trages de caballeros a precios sumamente baratos.

BAZAR VALENCIANO

POR DOS REALES

POR DOS CUARTOS

Descubrimiento para sienta para dar brillo al blanchar en la ropa blanca.

DE Papel químico para exterminar las moscas y mosquitos.

MANUEL SUCH

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas COMPLETO SURTIDO en abanicos y articulos de quincalla, los cuales ofrece al público a precios muy baratos.

Calle de San Lorenzo, número 15.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabaza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (OJ)

Esmero y prontitud.

CORTINAS PERSIANAS

En el taller de la Viuda de Juan Juliá, calle de San Juan n.º 16, se confeccionan de todas clases a precios económicos. (LI)

ECONOMIA

PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (SN)

BARATISIMO.

En la calle de San Nicolás n.º 89, se ha recibido QUESO MANCHEGO fresco, y se vende a 3 1/2 rs. libra en piezas, y 4 rs. partido. (UA)

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden a precios módicos.

Calle de San Francisco, n.º 37. (UA)

JAMONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la plaza y se venden a 8 rs. kilo enteros, y a 10 rs. al por menor. Tocino a 8 rs. (T)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una colección de 7 cartones La Exposición de Paris y otras El Trocadero. (T)

AVISO.

Por 4 rs diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 23 de la calle de Mercado. Contiene siete piezas con tres dormitorios. Tiene fuente con agua de Monnar en la cocina. Para tratar en esta Admon. (US)

Sacos usados.

En el almacén de La Zamorana calle del Tap, hay para vender una grande remesa de sacos usados desde 1 1/2 real a 2, y tomándolo por ciento y por mil se hará una rebaja. (US)

PÉRDIDA.

Se suplica a la persona que haya encontrado una sortija de caballero, de oro, con un Topasio, que se perdió la semana pasada, y quiera devolverla a la administración de este periódico, además de las gracias se le dará una gratificación. (OJ)

GRAN REBAJA

DE PRECIOS Y VENTA A PLAZOS.

Todos los modelos de Máquinas para coser de la Compañia Fabril

a 10 reales semanales sin entrada ni adelanto, ni aumento ninguno en los precios. Nada mas que 10rs.



al llevarse la Máquina sea la clase que fuese. Ventajas increíbles por cualquier máquina, 10 rs. SEMANALES.

y os la llevarán a vuestra casa gratis, con un instructor para daros lección esmerada y sin limites, tambien gratis, con un compromiso de garantía y buen resultado de la Máquina, tambien gratis, y atender a nuestros avisos y reclamaciones si ocurriera por causa de la Máquina, tambien gratis.

¿Queréis entrar en posesión del orgullo mas legitimo? Pequeño es el sacrificio que debéis hacer; para ello es bastante pasar por la calle del Mercado, núm. 9, entrar en la Sucursal de la Compañia Fabril SINGER y pedir un Catálogo, para convenceros que esta Compañia trata de regalar sus famosas Máquinas.

SINGER

¿No es verdad, caro lector, que Singer el industrial No reconoce rival Ni tiene competidor? Esas máquinas que están De mi escaparate al frente Atrayen to siempre gente Como irresistible iman, Que por su estructura dan Resultado superior Al que espera el comprador, ¡sándolas cada instante. No prueban que el fabricante No tiene competidor? Y esas altas distinciones Que a mis obras otorgaron Los que las examinaron

En todas exposiciones, Y por cuyas construcciones, De inestimable valor, Diéronme el premio de honor, No prueban, una vez mas, Que yo no tuve jamas Ni tendré competidor? Lee!, ¡red sin cesar; Que no podreis resistir Mucho tiempo sin venir Mis máquinas a comprar, Y para justificar La verdad en que me fundo. ¡Id a mi tienda un segundo Y os probaré que se hacen Las máquinas de coser Mejores que hay en el mundo. Alcoy, Mereado 9, Alcoy. (N)

AVISO.

Juan Bautista Mira Pastor, dedica o hace bastante tiempo a los estudios de tejidos, da lecciones a domicilio y recibe consultas personales y por escrito a precios convencionales.

Aquellos señores a quienes les interese, podrán dirigirse a su escuela situada en la calle de San Miguel núm. 19 Alcoy.

Se enseñan disposiciones para trazar tejidos a modo de espina, con la infalible particularidad de que desaparezcan las imperfecciones que hasta hoy han llevado en sí dichos tejidos, por la pérdida de vueltas en sus mitades de las urdumbres. ¡Se garantiza! y sin que se jorgan dos clases de filamentos como ha venido verificandose hasta hoy.

Tambien se dan lecciones de química, conveniente a los directores de tejidos, para conocer la solidez de los colores; la cantidad de algodón que pudiese haber mezclado entre la lana y para otras cosas que dicho señor Mira se reserva.

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños se rematará en pública subasta ex. trajudicial, el dia 20 de Junio corriente en la Notaria de D. Manuel Fabregat, calle de San José número 20 de 10 a 12 de su mañana un edificio compuesto de planta baja y un piso, de cabida de 12 340 palmos superficiales, destinado a fábrica de fosforos, situada en las afueras de esta ciudad a espaldas del Tendedero de paños; en cuya subasta no se admitira postura inferior a la de 21.000 pesetas.

(Hay arrendatario para este edificio que dará 18 Rvn. diarios por algunos años.)

Los títulos de pertenencia y el pliego de condiciones para dicha subasta, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario. (C)

TIENDA DEL CÁRME.N

(vulgo cantó del Piño.)

En este establecimiento se acaba de recibir un magnífico y completo surtido en todo el ramo de Corbatería; tanto en negro como en color de las ultimas novedades.

Tambien Cuellos y Puños de puro hilo para caballeros. Calcetines, Medias en blanco y color para señoras, caballeros y niños.

TIENDA DEL CARMEN

(vulgo cantó del Piño.)